

 Fecha: 17-11-2024
 Pág.: 12
 Tiraje: 6.500

 Medio: El Día
 Cm2: 628,8
 Lectoría: 19.500

 Supl.: El Día
 VPE: \$960.140
 Favorabilidad: No Definida

Tipo: Noticia general

Título: Proyectan auspiciosos "tour de compras" desde San Juan a la región

CON LA APERTURA DEL PASO DE AGUA NEGRA

Proyectan auspiciosos "tour de compras" desde San Juan a la región

El próximo viernes 22 de noviembre se dará el vamos a la habilitación de la ruta internacional, por la cual, además de la llegada de turistas, se espera que se repita la tónica que se ha dado en otras ciudades, y que tanto La Serena como Coquimbo puedan ser visitadas para adquirir diversos productos como ropa, alimentos o artículos electrónicos.

FRANCO RIVEROS B. / Región de Coquimbo

De acuerdo a lo informado por la delegación presidencial regional, se acordó abrir el paso de Agua Negra el próximo viernes 22 de noviembre, ya que la ruta está en óptimas condiciones para el tránsito de vehículos, así como el complejo fronterizo para realizar los trámites de ingreso y salida correspondientes.

"Hemos llegado a un muy buen acuerdo con el gobernador (Marcelo) Orrego y el gobernador Ibacache para abrir el paso

El hito de apertura del paso de Agua Negra será el viernes 22 de noviembre al mediodía, justo en la frontera entre ambos países.

de Agua Negra el 22 de noviembre al mediodía", dijo al respecto el delegado presidencial Galo Luna Penna.

En esa línea, destacó que "esta es una muy buena noticia para nuestros empresarios hoteleros, gastronómicos y de servicios, porque de acuerdo al gobernador sanjuanino hay mucha expectativa entre sus compatriotas por venir a la Región de Coquimbo, por lo que tendremos una gran temporada estival, y esperamos que eso impacte directamente en la reactivación económica y el empleo".

En ese sentido, el delegado Luna recordó que la temporada 2024 del paso cerró con más de 40 mil cruces, 23.697 personas que hicieron ingreso a la Región de Coquimbo, mientras que 22.594 salieron del territorio. Asimismo, esta última temporada marcó un hito en el funcionamiento del paso durante Semana Santa, cuando cruzaron más de 6 mil personas.

"Junto al tremendo esfuerzo hecho por el gobierno para la habilitación del camino y reparaciones en el centro fronterizo Juntas del Toro, se agrega que la declaración jurada del SAG se podrá hacer digitalmente, gracias a la habilitación del sistema Starlink de internet, lo que permitirá acelerar los trámites de ingreso y salida", complementó.

ALTAS EXPECTATIVAS Desde san Juan

Desde Argentina, Vanina Villegas, encargada de la Oficina de Integración de la Asociación de Municipalidades de la Región de Coquimbo en San Juan, conversó con Diario El Día acerca de las expectativas que hay al otro lado de la cordillera.

En ese sentido, sostuvo "que estamos muy contentos gracias a la fuerte acción promocional que se hizo en el marco de la Fiesta Nacional del Sol, desde la Región de Coquimbo, con el estante que organizó SERNATUR en donde participaron varios municipios".

En esa línea, dio a conocer que en la oficina de integración atienden, de lunes a viernes, entre 40 a 50 sanjuaninos durante la semana y las consultas son amplias y van desde el arriendo de departamentos hasta los costos de la gastronomía. Además, aseguró que ya se están haciendo las primeras reservas para viajar a la región.

Consultada por el ya famoso "turismo de compras", señaló que "respecto a lo que es indumentaria, conviene ampliamente comprar en la Región de Coquimbo, inclusive incluyendo los gastos de traslado, de alojamiento y de comida, porque generalmente los sanjuaninos o los cordobeses están acostumbrados a tener sus vacaciones en la región".

Por lo tanto, afirmó, "aprovechan para hacer todas las compras, como ropa para los niños y para toda la familia. A eso se suma la electrónica, que también es muy favorable comprarla en la región, y eso nos pone obviamente

en las prioridades", destacó Villegas. En cuanto a la mercadería, explicó que "también está mucho más accesible en algunos productos en la región. Por decirte, la leche, los pañales, el té, el café o los productos enlatados que también se llevan mucho los saniuaninos".

Al respecto, Villegas adelantó que el primer arribo masivo de turistas desde San Juan se podría dar para el fin de semana largo del 8 de diciembre. "Después, será para las fiestas del 31 para comenzar el año en la playa, que







 Fecha: 17-11-2024
 Pág.: 13
 Tiraje:
 6.500

 Medio: El Día
 Cm2: 300,0
 Lectoría:
 19.500

 Supl.: El Día
 VPE: \$458.070
 Favorabilidad:
 ■ No Definida

Tipo: Noticia general

Título: Proyectan auspiciosos "tour de compras" desde San Juan a la región

es también tradicional para los sanjuaninos, y todo enero, por supuesto, y ya pasando para el mes de febrero, porque comienzan las actividades docentes de los niños", aseguró.

SECTOR DEL TURISMO PALPITA APERTURA DEL PASO FRONTERIZO

Según Laura Cerda, presidenta de la Cámara regional de Turismo, en la última campaña promocional de la región en San Juan llevada a cabo en el mes de octubre, "pudimos comprobar in situ el gran interés que tenían en la apertura del paso de Agua Negra, consolidándose el turismo de sol y playas en nuestros balnearios".

Según la vocera del gremio turístico, "lo que más destacan es la cercanía de esta opción, las extensas playas y la agradable temperatura de nuestras costas. Preguntaron mucho por la seguridad y sustracción de vehículos, a lo cual hemos dicho que se han reforzado e implementado sistemas de inteligencia, insumos y dedicación coordinada entre nuestras policías con seguridad municipal y hasta privada, lo cual no debe quitar siempre ser cautos y velar por no dar oportunidad a los delincuentes", sostuvo.

Además, recalcó que "el turismo de compras se ha vuelto a 'exacerbar' en ropa, calzado y electrodomésticos.



Están mucho más accesibles algunos productos en la región, como la leche, los pañales, el té, el café o los productos enlatados que llevan los sanjuaninos"

VANINA VILLEGAS

ENCARGADA DE LA OFICINA DE INTE-GRACIÓN EN SAN JUAN

La visita a los centros comerciales y outlet es parte del panorama que han preguntado"

Asimismo, el turismo relacionado con rutas de vinos y piscos "también la han incorporado dentro de los atractivos que están reconociendo" agregó.

Por su parte, Marcos Carrasco, presidente de Hotelga AG, gremio que reúne a hoteleros y gastronómicos, aseguró que "la apertura del paso de Agua Negra es muy importante, debido a que el



De acuerdo al gobernador sanjuanino hay mucha expectativa entre sus compatriotas por venir a la Región de Coquimbo, por lo que tendremos una gran temporada"

GALO LUNA PENNA

DELEGADO PRESIDENCIAL REGIONAL

tipo de cambio a los argentinos les favorece y estamos adelantándonos por lo menos 10 días de lo habitual, y eso creo que es fundamental en la planificación para aquellos que quieran venir a la Región de Coquimbo".

En ese sentido, Carrasco agradeció "el esfuerzo de las autoridades, de nuestro delegado presidencial, quienes han trabajado arduamente para abrir lo antes posible (el paso), que era la solicitud de los gremios del comercio, de la hotelería y de la gastronomía", agregó.

Respecto a las expectativas del sector, sostuvo que "son bastante altas en cuanto a la llegada de turistas argentinos, producto de la experiencia que vivimos en Semana Santa, porque producto de los cambios en el ámbito económico, y tal vez en el cambio político también que se produjo en el país vecino, trajo como consecuencia que hubiera una llegada masiva de turistas en ese momento".

CIFRAS PODRÍAN REPETIR EL HISTÓRICO 2017

En tanto, Angelica Funes, directora regional del SERNATUR, aseguró que se ha estado trabajando en una alianzo público – privada potenciando el destino de la Región de Coquimbo en ferias y activaciones en el mercado argentino.

"Existe real interés en llegar a nuestra región no solo para disfrutar de sol y playa, que es la experiencia que gusta mucho a los trasandinos, sino también, por la gastronomía y el turismo de compras, ya que el cambio aún los favorece", remarcó.

Finalmente, señaló que "podemos decir que ya hay reservas para nuestra temporada estival y esperamos que desde la apertura del paso el flujo sea más permanente y lleguemos a los números de visitas del año 2017".

